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HORÁRIO: 09:00 às 12:00 

LOCAL: Presencial (Sala de Reuniões, nº 007, andar térreo do Ed. Sede do MAPA –    

Brasília/DF) ou videoconferência ( LINK) 

 

PAUTA 

DATA: 27/09/2023 

HORÁRIO: 09:00 às 12:00 

 LOCAL: Presencial (Sala de Reuniões, nº 007, andar térreo do Ed. Sede do 

MAPA –    Brasília/DF) ou videoconferência (LINK: 
"https://meet.google.com/krt-uaui-cvn?authuser=0HYPERLINK 
"https://meet.google.com/krt-uaui-cvn?authuser=0&hs=122" HYPERLINK 
"https://meet.google.com/krt-uaui-cvn?authuser=0 
 
1. 09:00 – Abertura da reunião - Presidente CSCP Hortaliças - Rafael Jorge Corsino 

a. Saudação do Presidente da Câmara 

b. Assuntos da Secretaria da Câmara – Calendário de reuniões  - 72º RO 

22/11/2023 

2. 09:05 - Avisos da Secretaria da Câmara – Marcos Fernandes Martins  

3. 09:10 - Reforma tributária e a inclusão das hortaliças na cesta básica - Senhor 

Rony Peterson (Auditor Fiscal da Receita Federal - AFRF) 

4. 09:30 – Zarc: Programa Nacional de Zoneamento Agrícola de Risco Climático. Sr. 

Marcos Braga (Embrapa) 

5. 10:00 – Seguro Rural: desafio das seguradoras em atender os produtores e 

https://meet.google.com/krt-uaui-cvn?authuser=0&hs=122
https://meet.google.com/krt-uaui-cvn?authuser=0&hs=122
https://meet.google.com/krt-uaui-cvn?authuser=0&hs=122
https://meet.google.com/krt-uaui-cvn?authuser=0&hs=122


programa Monitor de Seguro Rural - Senhor Diego Almeida (Coordenador-Geral de 

Seguro Rural - Departamento de Gestão de Riscos – DEGER – SPA / Ministério da 

Agricultura e Pecuária) 

6. 10:15 – – Programa Educativo Ministério Público do Trabalho - Dra. Geny Helena 

Fernandes Barroso (Procuradora do Trabalho) 

7. 10:30 – Regulamentação de Vegetais Frescos Higienizados: apresentação de 

minuta e encaminhamento da proposta ao MAPA  

8. 10:50 – Embalagens nos mercados atacadistas - observar regras - reutilização das 

embalagens. Importância de observar a IN 09/2002 e suas atualizações - Não 

compareceu. 

9. 11:05 – Solução de Comercialização em HF - Polo Sebrae Agro. Fala - Victor 

Ferreira - Sebrae NA e Douglas Paranahyba - Sebrae GO 

10. 11:20 – GT Fungicultura: Renato Abdo 

11. 11:35 – GT Rastreabilidade 

12. 11:50 - Nivelamento dos Grupos Temáticos: 

- GT (Fungicultura) - Renato Abdo da Aphortesp 

- GT (Rastreabilidade, Classificação, Minor Crops, Registro de Produtos e 

Tratamento 

de sementes) – Letícia Barony/CNA 

- GT (Trabalho Rural) – Rafael Corsino 

13. 11:55 - Assuntos Gerais; 

14. 12:00 - Leitura, aprovação da Memória de Encaminhamentos da Reunião; 

15- 12:00 - Encerramento. 

LINK: 

https://drive.google.com/file/d/1iGOG9rvIjch9v7ks66MGceKQPjCoe2n9/view?usp

=drive_link 

 

Rafael Jorge Corsino 

Presidente da Câmara 

 

  

OBSERVAÇÕES:LINK DA REUNIÃO:  

https://drive.google.com/file/d/1LFH6Izs

https://drive.google.com/file/d/1iGOG9rvIjch9v7ks66MGceKQPjCoe2n9/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1iGOG9rvIjch9v7ks66MGceKQPjCoe2n9/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1LFH6IzsUK5ruhMGTlcwwh9EELcBWiotC/view?usp=drive_link


UK5ruhMGTlcwwh9EELcBWiotC/view?us

p=drive_link 

 

 

RESUMO DA 71ª RO CSCP HOTALIÇAS: 

 

O presidente Senhor Rafael Corsino fez a abertura saudando todos os participantes, e disse que está 
lutando, trabalhando, para obter resultados.Em seguida passou a palavra para o Sr. Rony Peterson. 

Senhor Rony Peterson - ARFR, disse que o Sr. Appi, convidou-o para fazer a apresentação, e continou 
dizendo que a Reforma Tributária está sendo gestada no Congresso Nacional, e que a cesta básica 
tomou tempo na pauta. Está sendo trabalhado o modelo de cash back e desoneração de alíquota(zero). 
Decidiu-se pelo modelo híbrido, sendo que os alimentos para consumo humano poderá ter desoneração 
de 40%, no entanto estuda-se para a cesta básica outra alíquota. A Lei complementar que definirá a 
lista de de alimentos. Os hortifrutigranjeiros terão alíquota zero em nível Naciona, Estadual e 
Municipal.(ficou de pedir autorização para compartilhar o Projeto de lei) 

 

O Senhor Presidente, agradeceu, disse que o tema é relevante, e informou que no Brasil o  consumo de 
hortaliças é de150 g/dia/percapita, muito diferente da Europa que é de 300 g/dia/percapita, dos EUA 
que é de 450 g/dia/percapita e da recomendação da OMC que é de 450 g/dia/percapita. 

 

O Senhor Renato Abdo - APHORTESP, disse que o produtor stá ansioso, pois tem que constar os 
pontos frisados cestá básica e o termo hortifruti. Nos Estados possui alguns benefícios. O setor não 
´possui condições de colocar na planilha de custos, e mais está em recuperação e sobrevivendo no 
mercado.. Tem conversado com Deputados para manter a alíquota zero, e também para que em 
nenhum momento seja alterado. 

 

O Senhor Rony Peterson, respondeu que o cash back ficou reduzido, e que o mais provável será a 
isençã personalizada, alta renda pagará mais e assim sucessivamente.Pode acontecer a condição social, 
uma vez que o consumidor coloca o CPF. O texto da PEC definiráas hipótese em como será definido. 
Reforçou que este é o momento de se fazer alguma coisa fora da TIP. Se algum item ficou de fora este 
momento de estudo técnico ajuda. A LC também pode favorecer os insumos, sendo que os pequenos 
produtores são os que ganham abaixo de R$ 3.600.000,00/ano. Estes poderã escolher em ser 
contribuintes ou não. A cesta básica Nacional, terá alíquota zero. 

 
O Senhor Presidente, pediu para deixar a tabela TIP, para ser consultada, e complementou que a cebola 
e o alho entrarão na cesta básica.. Passou a palavra para o Senhor Marcos Braga - EMBRAPA. 
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O Senhor Marcos Braga, disse que o ZARC foi desenvolvido com o MAPA, revolucionando na parte 
Rural e na Gestão. São mais de 40 culturas no ZARC. Foi feito o mapeamento de risco desde 2020, e 
que está disponível na plataforma do MAPA.. O ZARC trabalha fenômenos diversos. Nenhum seguro 
aceita perda acima de 40%. Disponibilizou o sistema ZARC nas plataformas ANDOID e IOF. 
Autorizou a publicação da apresentação. 
 
O Senhor Presidente, parabenizou pelo trabalho, e fez inversão de pauta, pedindo autorização do 
Senhor Diego Almeida, DEGER/SPA, para que a Dra. Geny Helena,- MPT/10ª Região/DF/TO, 
antecipasse sua apresentação. 
 
A Dra. Geny, agradeceu a abertura do espaço, e disse que seu trabalho consiste no combate ao trabalho 

escravo e tráfico de pessoas. Apresentação disponível para consulta. 

 

O Senhor Presidente, agradeceu, e disse que o Produtor está focado na produção  pode ser displicente, 

porém a legislação tem que ser cumprida. Está muito feliz por essa aproximação com o MPT, e que 

com isso a legislação pode melhorar. O Setor de hortaliças possui 16 trabalhadores /hectares. Informou 

que a CSCP H está produzindo uma cartilha para os Produtores e convidou a Dra. Geny para o 

lançanmento da mesma.. Passou a palavra para o Senhor Diego Almeida - DEGER/SPA. 

 

O Senhor Diego, disse que são 9 operadores de seguros no setor de hortaliças. Disponibilizou a 

apresentação. 

 

O Senhor Presidente agradeceu, e perguntou se alguem gostaria de comentar. 

 

A Senhora Juliana Geseira - CSZFLV/SP, pediu e-mail do Sr. Diego, e perguntou por que as 

seguradouras não atendem na região do alto tietê cabeceira? 

 

O Senhor Presidente, agradeceu. 

 

O Senhor Renato Abdo, apresentou a minuta do produto "Vegetal Fresco Higienizado", e propôs o 

encaminhamento oficila da minuta ao MAPA, para ser analisado. Todos concordaram com a proposta. 

 

O Senhor Victor Ferreira - SEBRAE, apresentou o tema "Polo de Soluções Sistema SEBRAE". 

Disponibilizou a apresentação. 

 

O Senhor Presidente passou a palavra para o Senhor Giancarllo, Adido Italiano no Brasil, que disse ter 

interesse Italiano em se aproximar dos Produtores de Hortaliças.. 

 

A Senhora Leticia - CNA, falou sobre o GT de Rastreabilidade, informando que constatou-se 

incompatibilidade de sistemas entre empresas, bem como questionando o Governo o porquê de se 

implantar a rastreabilidade, quais os requisitos e moldes, e que há discredibilidade. Propôs 

encaminhamento de ofício ao DIPOV/MAPA, para esclarecer as necessidades de ações que promovam 

a rastreabilidade. todos concordaram. 

 

O Senhor Renatao Abdo, GT de Fungicultura, propôs oficiar o MAPA encaminhando minuta do marco 

regulamentar da Fungicultura. Todos concodaram. 



 

O Senhor Presidente, sugeriu o prazo até a próxima reunião para apresentação de resultados. 

 

ENCAMINHAMENTOS: 

1- Ofício encaminhando a minuta de "Vegetal Fresco Higienizado", ao MAPA,  

2- Ofício ao DIPOV/MAPA, para esclarecer as necessidades de ações que promovam a rastreabilidade. 

3- Ofício encaminhando ao MAPA da minuta do Marco Regulatório da Fungicultura. 

 

 

 

As apresentações feitas na reunião, que forem disponibilizadas pelos palestrantes, serão publicadas no 

site das Câmaras: : 

https://drive.google.com/file/d/1iGOG9rvIjch9v7ks66MGceKQPjCoe2n9/view?usp=drive_link 

 

 

 

APROVAM E ASSINAM ESTA MEMÓRIA   

 Nome  Assinatura  
Presidente: Rafael Jorge Corsino   

Secretário: Marcos Feernandes Martins  
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